

NOTA EDITORIAL

LA DEUDA FRANCESA

Esta mañana ha publicado un colega la opinión del Presidente de la República sobre la propuesta liquidación de la deuda francesa. Como el proyecto ha sido elaborado por el Gobierno, o sea por el Ministro de Hacienda, claro que se ha confeccionado bajo la autorización y dirección del Presidente de la República, que es el Jefe del Gobierno y aún podríamos decir que él solo es el Gobierno, puesto que en el Régimen Representativo, el Presidente es quien gobierna, siendo los Ministros meros Secretarios de Despacho. Así, pues, la opinión del Presidente tenía que estar de acuerdo con el proyecto, que no se hubiera presentado y elaborado sin su autorización. De modo que su opinión favorable es una cosa lógica que todos sabíamos sin necesidad de preguntárselo, como nadie necesita la opinión del Ministro de Hacienda que ha sido el confeccionador del proyecto.

Pero había derecho y necesidad de pedir aclaraciones y mayores justificaciones, y el colega mencionado ha hecho bien en solicitarlas del Presidente. Hacían mucha falta por ese principio de inquietud y alarma que se había producido desde anteaer.

El Presidente con sus públicas explicaciones justifica el importantísimo proyecto y contesta a las dos únicas objeciones alarmantes que se le hacen, pretendiendo desvanecerlas en bien de la tranquilidad y la confianza de las fuerzas vivas del país.

Esas dos objeciones son las mismas que nosotros señalamos en el primer instante: la de que el empréstito que se quiere levantar en el interior podía haberse conseguido en el exterior sin tocar ciertos valores nacionales y la de que disponiendo de la reserva de oro del Banco Internacional puede desequilibrarse el cambio.

Esto lo califica el Presidente como "temores de fantasía". Se habla demasiado del respaldo áureo. ¿Qué respaldo es ese si esa famosa reser-

Opinión del Presidente

va de oro no llega a millón y medio para respaldar cerca de dieciocho millones en billetes? El respaldo de oro se reduce a un 8 por ciento del valor de los billetes. ¡Valiente garantía sería esa, si no hubiera otras más positivas y eficaces!

El Presidente tiene razón sobrada para decir que el crédito y la garantía consisten en una Administración bien ordenada, en el buen gobierno, en la confianza que estas cosas inspiran al país y a los extranjeros y en que la producción nacional esté bien cuidada y atendida por que ella constituye la verdadera riqueza de la patria. La confianza pública es una garantía superior a todas las demás.

Respecto a la merma del capital interior con

que trabaja el país, el Presidente explica "El oro se irá, pero como está sepultado bajo tierra hoy día lo mismo da que esté aquí o que se vaya; es un capital muerto, que, para los efectos de los negocios corrientes, no sirve ni a Dios ni al Diablo. Los bonos refundidos, como habrán de venderse fuera de aquí y como mientras estén en la condición de bonos no influyen en las negociaciones diarias del país, tampoco son capital que se va. El único oro que en realidad habrá que exportar es el que se obtenga aquí de la colocación de los títulos del Gobierno que se pongan a la venta para remiir su valor a Francia. Ese valor será de un millón y cuarto de dólares. Esa suma es muy pequeña para paralizar negocios en la República."

Justifica luego el empréstito interior con el deseo general, manifestado tantas veces, de que las deudas nacionales se radiquen en el país, donde vendrían a quedar las sumas que ahora se remiten a Francia por intereses y amortización del empréstito francés.

Una declaración importantísima del Presidente de la República, es la siguiente:

"El Poder Ejecutivo, antes de aceptar la propuesta de redimir el empréstito, dando cincuenta dólares por cada título de quinientos francos, consultó el parecer del Congreso, el cual por unanimidad, a lo que entiendo, se pronunció en favor de la redención de los títulos de la forma dicha y usando los arbitrios presentados por el señor Soley para hacer frente al rescate."

Siendo así, si el Congreso estaba ya enterado de todo y lo había encontrado bueno, poco habrá que discutir y es de esperar que el proyecto se aprobará pronto.

Lo importante es estudiar, trabajar, reformar, salir de la pasividad y de la calma, que Dios ayude a los que tienen voluntad para ayudarse a sí mismos.

El espantoso crimen ocurrido en Miramar

El Corresponsal de uno de los diarios de la mañana, relata de la siguiente manera el espantoso crimen ocurrido en Miramar en estos días.

Se celebraba un rosario en casa del señor Tulio Granados y fué llamado a tocar ese rosario el rezador señor Trinidad Matamoros.

Como de costumbre, tomaron licor clandestino hasta el exceso. Al día siguiente Granados rompió el arco del violín de

Matamoros y como éste le reclamara Granados le contestó con una astilla de leña dándole en la cabeza. Granados cayó al suelo sin conocimiento. Después le dió otros leñazos más, estando en el suelo.

Fuó trasladado a Puntarenas, pero horas después murió como consecuencia de la paliza que recibió. El reo está en la cárcel y se levanta sumaria respectiva.

Llegó hoy el Srío de Hacienda

A las nueve de la mañana de hoy, llegó a esta capital el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda procedente de Puntarenas.

Inmediatamente se dirigió a su despacho, doi de conferencia ampliamente con la Comisión de Hacienda del Congreso sobre la deuda francesa.

Los detalles de la entrevista no se conocen aún a la hora de entrar en prensa este diario, porque se ha guardado absoluta reserva.

De viaje

Para Cuba y los Estados Unidos partirá en breve doña Sara Casal v. de Quirós.

El motivo de su viaje es estudiar el problema feminista, asistiendo a los congresos feministas de esos dos países.

Le deseamos buen viaje y mucho éxito.

—A continuar sus estudios en las Universidades de Chile partirá muy pronto para aquella República el joven estudiante Alvaro Bonilla Lara.

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York.....	400	°
Londres.....	382	
Paris.....	105 ½	
España.....	286	
Italia.....	82	
Suiza.....	386 ½	
Bélgica.....	102 ½	
Dó. sobre Berlín	400 ½	
más 1 ½		
Amsterd. m. or. sm.	40 ½	
	26 de Marzo.	

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Angela, de David Arguedas y Hermelinda Solano; Carlos, de Alfredo Mohr y Santos Alfaro; Antonio Ortega; Julio, de Paulino T. y R. R. Herrera; Angel, de Clodomiro Villalta y América Céspedes; Ana María, de Marcelino Carmona y Beármida Solano.

PASAPORTES

Gonzalo Mata, Colombia; Fernando Madrigal Valdón, Estados Unidos; Vicente Jiménez Molina, Almirante; Alvaro Bonilla Lara, Chile; Sara Casal v. de Quirós, Cuba y Estados Unidos; Gerardo Bernúdes, Europa.

El Jefe del Tránsito se dirige al señor Gobernador

San José, 24 de marzo de 1925.

Señor Gobernador de esta Provincia.—S. D.

Me refiero a su atenta nota de fecha 23 de los corrientes en la cual me comunica que urge poner remedio al mal que hacen tantos camiones en la parada frente a la «Costa Rica Motor Company» por cuanto se provocan escenas verdaderamente feas y peligrosas por la competencia de las empresas y el atiborramiento de carros que impiden el tráfico. Al respecto me permito informar a Ud. que frente a la «Costa Rica Motor Company» no hacen parada otros carros que los de dicha empresa, pues los de las otras, la hacen en la esquina del Banco Internacional.

Donde existe verdadero peligro, según informes que he tenido es en el trayecto de las carreteras por el hecho de que una de las empresas hace correr sus carros a mayor velocidad para hacerlos llegar primero que la otra, lo cual origina cruces

peligrosos. Refiriéndome a la competencia que existe actualmente la creo beneficiosa para el público por cuanto hay mejor servicio, menos aglomeración en los carros y menos valor en los precios.

La única empresa que tiene su asiento en San José es la «Costa Rica Motors» las otras lo tienen en otras poblaciones y dictando una medida para obligarlas a señalar estación de parada, abandonarían el servicio que ya tienen establecido, con lo cual se perjudicaría al público.

Esperando haber dejado satisfecho a Ud. con este informe, me suscribo a Ud. atento y S. S.,

DONATO YGLESIAS,

Jefe de Tráfico

Lea La Prensa de mañana

En la Inspección de Hda. Municipal

La Inspección de Hacienda Municipal ha aprobado dos presupuestos extraordinarios. Uno de estos presupuestos es de la Municipalidad de Montes de Oca y el otro de la Municipalidad de Moravia.

El señor Gobernador ha comunicado esta aprobación a los respectivos Jefes Políticos para las consecuencias de Ley.

Detenidos en la Segunda Sección

Dmitry Rinalt Ruso, dueño de pulpería, por no catar las prevenciones de la policía.

Eduardo Franceses, por lanzar piedras con flecha de hule con peligro de romper las vitrinas de las ventanas.

Josefina Vazquez, José A. Gómez M., Miguel Navarro y Vicente Acuña por ebriedad.

Hermilú Díaz, por molestar a una vendedora. Carlos Solís, por riña. Joaquín S. Salazar, por inferir una herida a otro.

Movimiento de enfermos en el Hospital

Entradas: Juan Durán, Hatillo; Aurora Montero, Puriscal; Francisco Cortín, Pavas; Clemente Rosales, 24 Millas; María Villalobos y José Mora, San José; Rafael Solís y Vicenta Soto, La Uruca; Federico Dreck, Limón; María Salazar, Zent; José Hernández, Agustina Jiménez, Lisímac; Jiménez y Faustina Jiménez, Puriscal; Santana González, Orontina.

Salidas: Piedades Agüero, Alajuelita; José L. González y Josefa González, Turrialba; María Saborío, Acosta; Rosario López, Río Peje; Mariano Sánchez, Alajuela; Ester Cortín y Antonio Cortín, San José; Gregorio Morales, Abangares; Alfredo Arce, La Estrella; Vicente González, Paraiso; Dolores Araya, Esparta; María Acuña, Cartago; James Rolls, Siquirres.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORUJ

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. - Edif. N° 344 - Apartado P

Nota del día

LA ESPAÑA DE LA DICTADURA

Otra vez el clericalismo

Durante un siglo entero estuvo España amargada por las luchas religiosas. La intolerancia católica, el fanatismo religioso, la intervención del clero en la política, la influencia poderosa de los confesores de reyes y reinas y la más poderosa todavía de las monjas millagreras amigas del afeinado marido de Isabel II, produjeron una lucha sangrienta e implacable, entre tradicionalistas y liberales, hasta el extremo de que las dos grandes guerras civiles, de once años la una y de siete la otra, más que civiles, fueron guerras religiosas. En las que los carlistas representaban la intransigencia y los liberales la tolerancia.

A últimos del siglo pasado todavía perduraba el rescoldo de los grandes odios que encendieron aquellas luchas, luchas fatídicas y crueldas que retrasaron el progreso de España.

Esto había desaparecido casi por completo en lo que va transcurrido del siglo actual. El clero español, ya modernizado, se había hecho más tolerante y los elementos liberales habían suprimido la palabra «clericalismo» en sus gritos de combate.

Ahora es el Directorio Militar quien rescuita el clericalismo con su antipática intransigencia de antaño, encendiendo de nuevo las luchas del fanatismo religioso. El grito de intolerancia y de guerra al libre pensamiento lo acaba de lanzar el mismo Primo de Rivera en un discurso tan audaz como imprudente. He aquí su loco desafío a los liberales, provocándoles a una guerra religiosa:

«Aún quedan muchas cosas que resolver, y una de ellas es la de la enseñanza. Los demócratas creen que la democracia consiste en arrancar de los conventos y de las congregaciones religiosas a los que en ellos se educan. Yo he tenido ocasión de observar la enseñanza tan completa y tan inspirada en el patriotismo que dan esas mujeres y esos hombres que hacen tantos sacrificios. Frente al doctrinarismo de los de entrente, nosotros, sin embargo, tenemos la máxima tolerancia; pero no estamos dispuestos a dejar de elevar nuestro pensamiento a Dios, para que El nos inspire en nuestras decisiones».

«Voy a hablaros nuevamente de la enseñanza, que tiene como misión difundir la cultura por cauces claros y nada enrevesados; que todos esos filósofos que en nombre de una libertad, que yo no comparto, quieren enseñar con sus extravagancias, se vayan con sus soliloquios a distraer sus noches de insomnio. La enseñanza tiene que ser religiosa y patriótica. Tenemos que llegar al texto único. No se crea por esto que vamos hacer una geografía religiosa; la geografía es la ciencia que estudia la descripción de la tierra y no puede ser religiosa.

Pero no crean esos audaces que se empeñan en meter en los cerebros infantiles sus extravagancias, que estamos dispuestos a tolerárselo. Es preciso acabar con esos libros escritos en muchas páginas, y en los que luego el profesor va anotando con lápiz rojo lo que no se va a dar. El texto único lo encargaremos a personas capacitadas, libres de doctrinarismo. Se editará en la imprenta nacional, y, a precio de coste, se difundirá por toda la nación. Y en ellos estará patente el espíritu religioso y patriótico».

El desafío no puede ser más rotundo. Todos los libros de texto en que no esté bien patente el espíritu religioso, desaparecerán por completo. No habrá más libro de enseñanza que el que escriban los dictadores. Fuera la funesta manía de pensar! Los dictadores se tomarán el trabajo de pensar por toda la nación, y el miserable que cometa el crimen de pensar por sí mismo, será perseguido y desterrado, para que vaya a distraer sus noches de insomnio en el destierro. Han vuelto los tiempos de Narváez y González Bravo que parecían una pesadilla intercalada en la Historia. Torquemada reaparece con sable y espuelas. ¿Y eran estos hombres los que iban a salvar a España? ¿Así como se salvan las naciones en el siglo XX?

Afortunadamente el espíritu popular de España ama la libertad y reaccionará muy pronto contra esas tiranías

Palabras de fuego

en boca de rabiosos

Ayer un señor Angel de León, a quien algunas veces hemos leído y siempre con acento de autoridad en las materias que trata, dice que el General Volio es el gran espía del Partido Reformista.

Habla de la manera más soez respecto de la actuación del General Volio en la política y se duele de nuevo de haber sido uno de los seguidores de la causa.

Defiende como grande entre los grandes, a Zayas-Bazán, el que ha llegado a tener cierta importancia entre los rabiosos por su deseo de figurar, del «viejo venerable» Santos, a quien muchas veces, hemos leído también con su prosa envenenada siempre por un eufonismo muy propio

de su carácter nicaragüense; y quien nunca y en ninguna época ha ido con la corriente sino a la contraria, como los testarudos, para hacerse notar.

Nada tendríamos que agregar a las palabras de fuego en boca de rabiosos, si no fuera porque sentimos repugnancia por los que escriben solo así, con afán de hacerse notables por sus ideas de contradicción. Nada tiene que decir Angel de León por la manera con que le hemos tratado. Hemos sido leales al principio de respeto que nos merece toda persona y pensamos que no hemos dicho nada que no sea la verdad.

UN LEÓN REFORMISTA

LICITACION para el alcantarillado de la acequia de Las Arias

Autorizado por la Comisión de Sanidad convoco a licitadores para la construcción de 44 metros de alcantarilla de la quebrada de las Arias, en la Avenida 2ª, entre calles 7ª y 9ª, bajo las siguientes condiciones.

Las dimensiones interiores serán de 1.50 x 150 con arco de medio punto.

El piso será de concreto en la proporción de una parte de cemento 2 de arena y 5 de piedra quebrada, de 0,25 de espesor, y descansará sobre un suelo compacto.

Las cortinas y el arco serán de ladrillo de 0,23 de espesor.

La mezcla para unir los ladrillos será de cal, arena, añadiendo una parte de cemento por cada nueve de mezcla.

Las cortinas y el piso irán repelados con una capa de 0,01 de espesor hecha con dos partes de arena y una de cemento, debiendo redondearse la unión de las cortinas al piso.

Tanto los materiales como la mano de obra serán de primera calidad.

El pago se hará semanalmente conforme se vaya recibiendo la obra por la persona que la Comisión de Sanidad designe, deduciendo el 10%, que será pagado al finalizar la obra.

Las propuestas se recibirán en esta Gobernación hasta las 15 horas del 1º de abril entrante, pudiendo todas ser rechazadas si ninguna conviniere.

Gobernación de la Provincia de San José, marzo 23 de 1925.

ROGELIO SOTELA

GOBERNADOR

El hijo del Mercado

El domingo se exhibirá en la pantalla del Variedades la preciosa película francesa «El hijo del Mercado», filmada por los mejores artistas de la comedia francesa. Esta cinta ha cosechado innumerables triunfos en casi todos los teatros del mundo por la belleza de sus paisajes, el arte que campea en todas las escenas y el realismo que encarna. Es su argumento un drama de los que ocurre

todos los días en el corazón de las sociedades, tan vivo, tan artístico, tan sentido, que puede afirmarse que esta película determina la cumbre de los grandes triunfos al alcanzados por la escena mude

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si dejan de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U. S. A.

imposibles, que el mundo no puede tolerar en los tiempos actuales.

BERNARDO MERINO

Acta de la reunión

celebrada por varios vecinos de Barba para gestionar ante el Gobierno la construcción del edificio Escuela Granja Jesús Jiménez

En la Villa de Barba, a las trece horas del día veintidos de Marzo de 1925, reunidas en la escuela de niñas las personas cuyas firmas aparecen al pie, previa convocatoria hecha para este acto por el Sr. don Juan J. Carazo, Inspector Agrícola Escolar, fueron tratados los siguientes asuntos:

I

El Sr. Carazo expuso el proyecto de establecimiento de una Escuela Granja en el terreno de la Junta de Educación de esta localidad y la Escuela Normal poseen terreno destinado a este objeto por la Ley emitida para la celebración del Centenario de Jesús Jiménez; dicho proyecto comprende tres que con él se relacionan a saber: venta de los edificios escolares actuales de la Junta; solicitud de los fondos que la Junta tenga a su haber provenientes de las rentas nacionales escolares; solicitud del auxilio necesario al Poder Ejecutivo para la realización del Proyecto en general; solicitud de los edificios de la Inspección de Construcciones Escolares para la elaboración de planos y presupuestos respectivos; levantamiento de un detalle escolar en el distrito, que, representando el esfuerzo pecuniario de los vecinos, sirva de base para la solicitud de auxilio expresado; concurrencia del apoyo moral de todos los vecinos para hacerle ambiente al proyecto y para obtener la colaboración de todos en las gestiones que sea preciso empreñar.

Ayudado el proyecto por los señores Ramón Rodríguez R. y Abraham Molina y acogido con entusiasmo por todos los presentes, se dispuso nombrar una junta que se denominará Junta Progresista Barbaña, la cual tendrá a su cargo la organización de las comisiones especiales necesarias para intervenir en la elaboración del proyecto que haya de presentarse al Congreso; asesorar a la Junta de Edu-

cación en las diligencias que ésta correspondan ante el Ejecutivo, y de iniciar todos los trabajos pertinentes para el mejor éxito del proyecto referido.

Acto continuo se procedió a nombrar el personal que ha de integrar la Junta Progresista Barbaña, así:

- Diputado Pbo. don Joaquín González
- Dr. don Santiago Baudrit
- Director de la Escuela Pedro Murillo Pérez y Personal de la misma.
- Don Francisco de J. Ruiz.
- Pedro Montero Ulate
- Presidente Municipal don Martín Camacho.
- Don Joaquín Solera.
- Ramón Arguedas Carvajal.
- Dolores Arguedas Viquez.
- Antonio Rodríguez Arguedas.
- Abraham Molina Ulate.
- Hernán Carazo Chavarría
- Antolín Arguedas Mollón; don Juan J. Carazo; don Romberto Briceño; don Ramón Rodríguez Rodríguez; don Eleuterio Zárate.

II

Los miembros nombrados en reunión posterior, nombrarán una directiva encargada de encarrilar la actuación de la Junta Progresista Barbaña. Firman: Romberto Briceño; Juan J. Carazo; Ramón Rodríguez R.; Juan E. Baudrit; A. Molina U.; José Zumbado; Gregorio Altaro; Francisco de J. Ruiz; Pedro Montero U.; Marco Tulio Salazar; Miguel A. Solera; Hernán Carazo; Eleuterio Zárate; Ramón Arguedas Carvajal; Tomás León; Samuel Agullar. Sexto Cordeiro; Ramón Montero Calvo; Rafael Cortés; Elías Bolaño; Dolores Arguedas; Fidel Baudrit; Guillermo Solera; Joaquín Solera y Jorge Arguedas.

Lea LA PRENSA todas las tardes

MARITIMAS

Puntarenas 25 — Ayer a las 17 30 hs. fondó el vapor inglés «Acajutla», procedente de Cristóbal C. Z., con 2 cajas de mar de Bilba. Pasajeros: Pick Field, J. O. Nell, J. Noriega, Sr. J. Rivera y cuatro de familia, P. J. Heslop, J. I. Bowen, V. E. Lieb; carga, 2284 bultos con 100 toneladas; correo 2 sacos.

Limón 25 — Ayer a las 19 35 hs. zarpó para Bocas del Toro el motovelero costarricense «Truco». Pasajeros: Ludwig Ascher; sin carga ni correo.

Limón 25 — Hoy a las 15 hs. fondó la lancha de mu-

terpanameña «Tonil», procedente de Bocas del Toro. Carga lastre, sin correspondencia; pasajeros: Thomas Wigham, Angélica Bagan, Otilia Jiménez y niño.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE. TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

La Cooperativa de Consumos

La nueva sociedad Cooperativa de Consumos, se establecerá seguramente el sábado entrante en definitiva.

Ya se han hecho toda clase de arreglos para que esta nueva sociedad obrera sea realidad y las Directivas de la Cooperativa de casas baratas y del Banco de Cooperación, habrán de decidir el sábado en sesión plena que celebrarán, del asunto de que nos ocupamos.

La Cooperativa de Consumos viene a llenar una de las necesidades más sentidas desde hace muchos años.

El Trabajador se está libertando por todos los medios posibles de las garras de los agiotistas que siempre le exprimieron la última gota y por eso hay que abrirle paso.

Con la creación de las Cooperativas de que ya hemos hecho mérito, se ha dado un paso hacia la libertad del trabajador y solo faltan muy pocos pasos para que este deje de ser el eterno explotado.

Así pues, el sábado entrante será la gran fiesta de los trabajadores que deseen entrar en la Cooperativa de Consumos.

Publicaciones del Departamento de Agricultura

El Departamento de Agricultura ha venido haciendo una serie de publicaciones interesantes relacionadas con la necesidad de ilustrar a los agricultores nacionales en el sentido del cultivo de las plantas, y mejoramiento de la tierra.

La última publicación se refiere a una Cartilla sobre el cultivo del algodón en Orotina y estudio que hace el señor M. Naute.

Está dividido el folleto en cuestión en varios

capítulos cuyos títulos son: clima, terreno, semilla, preparación del terreno, siembra, resiembra, desyerbas y aporcias, poda, enemigos del algodón, cosecha y precio del algodón.

Cada uno de estos capítulos está bien documentado y es bueno que los agricultores todos lo lean. El folleto se ha hecho circular por toda la República para que así sea leído y tomadas en cuenta las observaciones que en él se encuentran.

Araquistain combate a Romanones

Madrid, marzo.—En la polémica que ha iniciado briosamente Romanones, el principal argumento que el Conde sustenta, es que no debe discutirse el reparto de la piel de un oso no cazado.

Teóricamente pueden tenerse todas las reformas a la Constitución que se quieren, pero prácticamente ninguna, porque ello supondría hablar de la piel del oso antes de cazarlo. Primero hay que cobrar la pieza de la Constitución. Todo lo demás es bizantismo.

Araquistain debate en "El Sol", la tesis de Romanones. El Conde, dice, se cree hombre de acción, pero nada es más inepto que el querer mover la opinión liberal del país, ofreciéndole, como todo programa, la vuelta al "status quo" antecedente al 13 de setiembre. Romanones, que presume de realista, se resiste a ver la realidad española. El error capital de Romanones consiste en considerar lo anterior y posterior al 13 de setiembre como dos realidades distintas, que en su esencia—sostiene Araquistain—son dos expresiones fenoménicas de una misma realidad íntima. No se concibe el 13 de setiembre sino un ambiente anti constitucional crónico en tantos años anteriores. Cualquier retorno artificial o forzado al 12 de setiembre, sin una modificación esencial de las instituciones políticas entonces dirigentes, es peligrosísimo, pues exponería al país a una repetición del golpe de Estado.

Frente a la defensa hecha por Romanones de la constitución de 1876 Araquistain cita varios de sus artículos susceptibles a que los aprovechen los partidarios de la dictadura. El mismo diario, comentando la escisión conservadora, escribe: "El Partido Conservador se ha deshecho y ello es muy importante al chocar con el problema que está planteado, aunque muchos quieran considerar prematuro o baladí el problema constitucional. El Partido Conservador se divide desde ahora en una izquierda que aspira modestamente a restablecer la llamada normalidad constitucional de antes del 13 de setiembre y en una derecha que no tiene inconveniente en volver a las horas de Fernando VII. Con esto ambas ramas conservadoras se excluyen de la futura vida española. España no quiere estancarse ni retroceder. La escisión conservadora no tiene im-

portancia ni ha de influir para nada en la futura estructura nacional. La escisión conservadora es un episodio del derrumbamiento que huele a polvo y a ruinas".

Hemos citado extensamente este comentario de "El Sol", porque revela el estado de ánimo del sector izquierdista, que comienza a encontrar puntos de coincidencia, desde el criterio socialista expuesto por Besteiro, hasta el de aquella parte de la clase media verdaderamente liberal, comprendiendo, por lo consiguiente a aquellos reformistas que acaudilla Melquíades Álvarez.

La guerra comercial en Oriente

Washington, marzo.—Todas las naciones europeas, distantes unas de otras por rencillas políticas u odios nacionales, están de acuerdo únicamente en una cosa: en no dejar que los Estados Unidos reconquisten su vieja posición de antes de la guerra en el comercio del Oriente.

El Departamento de comercio anunció eso agregando que "el comercio americano en el oriente se ha expandido en grado notable en la última década.

Los exportadores de los Estados Unidos han sufrido poca competencia. De 1913 a mediados de 1924, las naciones europeas estuvieron ocupadas con los asuntos domésticos de la guerra. Sin embargo todo indica ahora que vuelven a la lid".

Las industrias europeas reanudan sus actividades en el Oriente con vigor inusitado. En el Japón los Estados Unidos encuentran a oposición de Europa. Desde 1920 las compras del Japón a este país han ido disminuyendo en forma alarmante.

Se dice que Alemania está logrando su reconquista de los mercados chinos, mientras Bélgica y Francia hacen tremendos progresos.

Los funcionarios declaran que los Estados Unidos deben poner mayor atención a los mercados chinos, donde particularmente el comercio de automóviles y maquinaria está en peligro debido a la competencia de las naciones europeas.

La alta calidad de las mercancías de este país hace posible que los Estados Unidos suministren la cuarta parte de las importaciones en Australia y Nueva Zelanda. Por otra parte, en la India, Alemania, Bélgica y Japón tienen el volumen de los negocios porque los bajos precios son de mayor consideración que la calidad.

Braun para Presidente, causando el disgusto de los clericales y demócratas que confiaban presentar un candidato republicano.

Contestando a las explicaciones que se le piden; el partido socialista dice que si accedió a elegir candidato a Braun es porque no podía hacerlo a Max, pues los comunistas entonces tendrían los votos obreros.

Los políticos socialistas arguyen que la primera elección podrá de relieve claramente la fuerza combinada de los partidos conservadores—el Partido del Pueblo Alemán, el Partido Económico y posiblemente el partido del Pueblo Bávoro—y también demostrará a los obreros que el futuro del republicanismo está en grave peligro.

Esperan, por tanto, poder obtener votación suficiente en la segunda elección, en la cual los partidos del centro deberán combiarse para apoyar a un candidato. Es innegable que la resolución de los socialistas siembre alguna consternación en las filas de los clericales y demócratas y hace dudoso el que el doctor Marx acepte una nominación clerical en la primera elección, pues su prestigio como primer ministro prusiano podría sufrir si el candidato conservador o Herr Braun obtenían más votos que él. Al mismo tiempo que se dice que el doctor Marx es un político tan disciplinado que si los clericales insisten en presentarlo como candidato, es probable que dé su consentimiento.

AVISO

El Departamento de Agricultura vende los siguientes abonos: Amonium Fosfato (13% de Nitrógeno y 48% de ácido fosfórico) Cyanamida (26% de nitrógeno y 71% de cal soluble) Sulfato de potasa, 90% de pureza (48.6 de potasa pura) Cloruro de potasa 80 a 85% de pureza (50.0 de potasa pura) Nitrato de soda (16 a 17% de pureza y nitrógeno).

Precios:

Amonium Fosfato	15.40 quintal	300.00 tonelada
Cyanamida	14.40 »	285.00 »
Sulfato de potasa	7.80 »	150.00 »
Cloruro de potasa	6.95 »	135.00 »
Nitrato de soda	17.00 »	340.00 »

En la Oficina del Departamento se dan instrucciones para abonar eficientemente.

La Cyanamida es el gran abono para los cafetales débiles, los cereales y tierras que necesitan cal o saneamientos.

El Amonium Fosfato es un gran productor de cosechas en cafetales en buen estado. Para los pequeños finqueros se hace una rebaja suplementaria establecida por reciente ley del Congreso.

Para abono verde tiene el Departamento semillas de COW PEAS y de SWORD BEANS (Canavalia Ensiformis).

El Director,
J. E. VAN DER LAAT.

CONCURSO AGRICOLA

El Departamento de Agricultura abre un concurso entre productores de maíz y frijoles. Se otorgarán premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones a los que obtengan, en igual superficie, mayor cantidad y mejor calidad de maíz y frijoles.

Para detalles pueden dirigirse los interesados a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial), donde además se les darán instrucciones para conseguir los mejores resultados.

J. E. VAN DER LAAT, Director.

JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

Detalle Escolar

El 26 de marzo corriente vence el período de 15 días hábiles concedido para oír reclamos sobre los aumentos e inclusiones de la nueva lista del detalle, publicado en La Gaceta oficial del 6 del corriente.

En igual fecha vence el término para establecer apelaciones ante el superior, de las resoluciones anteriores de la Junta.

Se avisa igualmente, que las cuotas del detalle deben pagarse en la Tesorería Escolar que está situada en la Avenida 1ª. Este, casá del Lic. don Ramón Loria, frente a la Lechería González Soto.

San José, 17 de marzo de 1925.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Lea La Prensa; sumaterial le interesa

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.30 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TEL: FONO 1434 — San José

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

AFARTADO N° 211

TELEFONO N° 594

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono N° 61

ROMULO ARTAVIA

50 VARAS AL NORTE, DE EL COMETA

Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE de París Medicine Co., St. Louis, E. U. de A. listas han designado a Otto

El candidato de los socialistas alemanes

Berlín, marzo.—El 29 de marzo se celebrarán las elecciones para buscarle sustituto a Ebert en la Presidencia de la República. Los socialistas han designado a Otto

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas gr grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

77 Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

- Biblioteca Sociológica Internacional**
 A \$ 1.25 el tomo empastado
- La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, por C. Kautsky
 - Leopardi a la luz de la Ciencia, 2 tomos, por G. Sergi
 - Una cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, por Th. Ziegler
 - El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, por E. González Blázquez
 - El jardín de Epicuro, por Anatole France
 - Raas superiores y raas inferiores, 3 tomos, por N. Coljanni
 - La conciencia criminal, por M. Longo
 - La ciencia de la Educación, 2 tomos, por R. Ardigó
 - La salud social y los obreros, 2 tomos, por J. Valenti Vivó
 - Anropología criminal, por E. Laurent
 - Nuevos delitos penales, por Pedro Dorado
 - El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, por A. Chiappelli
 - Política social y economía política, 2 tomos, por G. Schmoller
 - De los delitos culpables, 2 tomos, por A. Anguini
 - El Arte en la muchedumbre, 2 tomos, por G. Frazzi
 - El materialismo histórico y la Sociología general, por A. Asturaro
 - El alma de la muchedumbre, 2 tomos, por P. Rossi
 - La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, por T. Anguilli
 - El mundo y el hombre, por C. Perrini
 - Los sugestionadores y la muchedumbre, por P. Rossi
 - La nueva Pedagogía, por G. Rodríguez
 - Los comienzos del Arte, dos tomos, por E. Grosse
 - El paso forzoso, por M. Thury
 - El derecho del más fuerte, 2 tomos, por G. Cimballi
 - El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, por E. Cicotti
 - Los sindicatos y la libertad de contratación, 2 tomos, por T. G. C. Fuenzalida y Siquiera, 2 tomos, por A. Nicolo
 - Genealogía y funciones de las leyes penales, 2 tomos, por M. A. Vaccaro
 - Los fundamentos económicos de la protección, por N. S. Patten
 - El Estado socialista, 2 tomos, por A. Menges
 - El éxito de las naciones, 2 tomos, por E. Reich
 - La herencia de las familias enfermas, por G. Orth nski
 - Individualismo y socialismo, por A. Albornoz
 - Humanidad integral, dos tomos, por L. Lacour
 - Las leyes de la evolución social, 2 tomos, por Th. Hertza
 - Teoría de las fuerzas sociales, por S. N. Patten
 - La anarquía—Las ideas—Los hechos, por H. Zuccoli
 - La anarquía—apreciaciones éticas, por H. Zuccoli
 - Diez cuentos astutos y afortunados, 2 tomos, por L. Ferrjani
 - La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, por F. Eislander
 - Paridad económica, 2 tomos, por M. A. D' Ambrosio
 - La teoría del comercio internacional, por C. F. Bastable
 - El nuevo derecho internacional, por E. Cimballi
 - El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, 2 tomos, por J. Marck Baldwin
 - La explotación infantil (dramas de la infancia), por L. Ferrjani
 - Progreso y pobreza, 2 tomos, por Henry George
- LOS MEJORES POETAS**
 A \$ 1.00 el tomo
- Poesías de Shakespeare
 - Victor Hugo
 - Horacio
 - Dante
 - Heyne
 - Shelley
 - Margall
 - Tennyson
 - Musset
 - Goethe
 - Lord Byron
 - Carducci
 - Novalis
 - Pascuales
 - Leopardi
 - Balzac
 - Wordsworth
 - Carraquilla-Mallarino
- A \$ 1.75 EL TOMO
- El socialismo, J. Jaures
 - Los los jesuitas, J. Michalek
 - Tercios varios, Eduardo Benot
 - Los clases jornaleros, Fco. Pi y Margall
 - Crítica del cristianismo, F. Laurent
 - El utilitarismo, Stuart Mill
 - La propiedad, P. J. Proudhon
 - Los amantes de Lureal, drama, J. E. Harzambusch
 - Historia de mi vida, novela, Antón Chojov
 - La sola número seis, novelas, Antón Czejov
 - La Guerra, Octavio Mirbeau
 - En Siberia, Vladimir Korolenko
 - OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
 - A \$ 2.50 el tomo
 - Cuentos de Fco. Mécho
 - Salero criminal
 - Memorias de un vigilante
 - Cuentos, a 40 céntimos ej.
- A UN COLON EL TOMO**
 El alma de la raza, poesías, Blanc. G. de Hume.
 Pirrópolis, Gayau.
 Bocetos, Alejandro Alvarado Qüör.
 El resplandor del ocaso, Fco. Soler.
 Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
 El mundo nuevo, Luisa Michel.
 El genio de las religiones, Edgar Quinet.
 Polimetría, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia
 Nacional y el pensamiento social contemporáneo, Kom-in Roland.
 Los venenos de la intelligenza.—La escusa en la lucha antiahológica, F. Fichet y V. Deitino.
 La impiedad triunfante, L. Ferri.
 La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
 La única salvación, P. J. Proudhon.
 De frente al ateísmo, L. Arreit.
 La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
 Ciencia y Materialismo, C. Lotzeau.
 La vida sencilla, G. Wagner.
 Laud en el valor, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
 Antología de escritores jóvenes argentinos.
 El poeta egoísta, poesías, Julio Enrique Avila.
 El individuo y la sociedad, J. Grave.
 Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakounin.
 Las diosas de la vida, Soledad Gustavo
 La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.
 Madrepáras, poesías, José E. Losada
 Problemas de España, S. Alba
 La herencia de Cavanza, expresidente de México, Lic. Blas Urea
 A \$ 0.50 EL TOMO
 El último madrigal, Fco. Soler
 El matrimonio de Restrepo, novela Julio Camba
 Oro de la mañana, poesías, Rafael Carróna.
 Poesías, José A. Silva.
 Cuentos grises, Carlos Gagini.
 Antología de la versificación rítmica, Pedro Henriquez Urena.
 La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.
 Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de exacta lectura
 Las rosas de Esquadi, poesías, Rafael Arévalo Martínez.
 Pequeño idealo, Angel Ganivet.
 Lecturas de Roob.
 Niñerías, Alberto Masferrer
 La casa de las ideas, Rubén Darío.
 A \$ 0.40 EL TOMO
 Las obras y los días, Eugenio D'Ors
 Poesías, Edmundo Montañé.
 Cransquielmo, relato edificante, Ana María de Franco.
 Aguafarres del Zoológico, Clemente Oueli.
 Algunas páginas, Remy Gourmont.
 Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.
 El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.
 Desde rosas, cuentos, Antonio Montavao.
 Luceas, Andrés Terzagua.
 A \$ 0.30 EL TOMO
 La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky
 La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
 Lecturas, Angel Ganivet.
 La Basilla fantasma, Pierre Loti.
 El príncipe teja, cuentos, Oscar Wilde
 Miscelánea literaria, Juan Margall.
 La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
 La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
 El estado docente, R. Castro Meléndez.
 La canción triste, poesías, Vicente Medina.
 Del momento fugaz, Leon-rdo Mon Balba.
 Homenaje a Francia, varios.
 Desde Europa, José Enrique Rodó.
 Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
 Páginas selectas, Jacinto Benavente.
 Antología hispano-americana, Nicaragua.
 Jueles vecinos, Georges Clemenceau.
 El jano azul, Santiago Rusiñol.
 De sobremesa, Jacinto Benavente
 Bronces de añejo, teatro, Eduardo Cusamangia.
 El jardín de Epicuro, Anatole France
 Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
 Juan José, Joaquín Dicenta.
 Sentencias, Ica de Queiroz.
 Evangelistas, Amalberto.
 Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.
 El alma de la escuela, Luis de Zulueta
 OBRAS DE MAXIMO GOKKI
 A \$ 2.50 el tomo empastado
 Tomás Guadalupe
 Cal y Artemio
 Los tres
 Los calidos
 Los vagabundos
 La angustia
 En la estepa
 Escritos nostálgicos y sociales, rúscas, \$ 1.50
 Cuentos de Italia, rúscas, \$ 1.50
 OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
 A \$ 3.50 el tomo
 La política idáusia
 La guerra a través de su alma
 Verbo, prólogo de Aarón
 OBRAS DE P. MARGUERITTE
 A \$ 3.00 el tomo
 Mi grande
 La fuerza de las cosas
 OBRAS DE MANUEL UGARTE
 A \$ 3.50 el tomo
 La novela de las notas y de los días, pasta
 El crimen de las máscaras, novela

Publicaciones recibidas

BOLETIN DE LA S.S. DE LA CRUZ ROJA

Han llegado a nosotros los números 1, 2 y 3 del "Boletín de información" de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. Contienen una completa información sobre los trabajos llevados a cabo por las instituciones de la Cruz Roja en todo el mundo. En el N.º 1 se hace justicia al Dr. Llambra, Presidente de la Cruz

Roja Argentina, cuyos trabajos en pro de esta humanitaria institución y sus acertadas disposiciones han alcanzado muchos éxitos en terreno de la práctica. El N.º 3 contiene frases de encomio para la Cruz Roja Costarricense, publicada un Decreto del Poder Legislativo, tendiente a la construcción de casas para la gente pobre, con motivo de los pasados terremotos.

Se reunió anoche la Comisión de Sanidad

A las 20 horas se abrió la sesión. Presidencia del doctor Pupo y concurrencia de los Srs. doctor Odio de Grandia y Arias y el Jefe de Sanidad. En vista de una nota de don José J. Zaveleta en la que las explicaciones por el acuerdo de esta Comisión llamándole la atención por haber hecho un pedido de materiales sin consultarlo antes.

A moción del doctor Pupo se acordó comisionar al Secretario para que verbalmente explique al Sr. Zaveleta el por qué se tomó ese acuerdo.

A moción del señor Arias se acordó pedir al Gobernador que informe si se han presentado o no propuestas de la licitación para construir mercados de carnes.

Se acordó, a moción del señor Arias, pasar una nota a la Comisión especial, diéndole el proyecto que se le encomendó elaborar, para construir un nuevo matadero en el terreno contiguo a la Plaza de Ganado.

Se acordó autorizar el gasto de la obra del alcantarillado de la acequia de los vinillos de la Fábrica Nacional de Licores, tomando se el dinero del fondo de

reserva, y autorizar al Gobernador para que presente el respectivo presupuesto extraordinario.

La Comisión de Vías Públicas manifiesta estar de acuerdo en pagar la mitad del costo de la obra solicitada por doña Paulina de Salazar.

Se acordó preguntar al Gobernador qué pasos se han dado para construir otro arco para proveer de agua a las regaderas.

Se acordó, a moción del doctor Pupo, comisionar al señor Arias para que estudie una solicitud de don Ramón Obón Castel para que se le permita ampliar su terreno situado en el Mercado General.

Fue adjudicada la licitación para hechura de uniformes de los Inspectores de Sanidad, al señor don Lino Vargas, que ofrece mejor calidad de materiales.

La otra propuesta fue de los hermanos Robert. A moción del señor Arias se acordó visitar el Mercado General los miembros de esta Comisión y el Jefe de Sanidad para estudiar la manera de construir en ese lugar varios orinales y excusados.

La tesis del Lic. Sotela La Doctrina de Monroe desde un punto de vista subjetivo

Hemos leído la tesis presentada por el Licenciado don Kogelio Sotela en el momento de obtener un título en el Colegio de Abogados de Costa Rica. Es un notable trabajo de pan-americanismo, en el que el autor se propone derrumbar el prejuicio tan generalizado en las Repúblicas de habla española, del antiyanquismo.

"La doctrina de Monroe desde un punto de vista subjetivo" tiende a destruir lo que entre nosotros es como una especie de religión, el odio manifiesto que casi todos los latinoamericanos sienten por la América Sajona, la América imperialista y conquistadora.

Muy bien tratado el asunto, tanto desde su punto de vista ideológico como en sus aplicaciones prácticas, es de sumo interés para los que ven en la gran República del Norte un protector generoso, una especie de salvador siempre atento a la conservación de la autonomía continental, o un enemigo peligroso, en acecho de la ocasión propicia para extender su dominio hacia las Repúblicas de agüende el Bravo.

Puede afirmarse que el principio enunciado por el ex Presidente Monroe y sustentado por todos sus sucesores, tiene el Sr. Sotela un defensor decidido y hasta valiente, porque es valentía defender, con el calor que él lo hace, lo que entre nosotros ha merecido casi siempre una reprobación decidida y enérgica, no en un ideológico, sino en sus aplicaciones prácticas.

La argumentación indudablemente es buena hasta cierto punto. La filantrópica República ha tenido Carnegies que han sembrado de opulentos palacios—templos de la Paz—la América Hispana y Rockefeller creadores de instituciones sanitarias. Y, confirmando la fuerza de esos argumentos, el Congreso norteamericano ha ratificado Hay-Quesada, que devuelve a Cuba la isla Pinos.

Pero el autor sólo ha tamado en cuenta el aspecto amable de las cosas, olvidándose del intervencionismo del Partido Republicano estadounidense cuyas tendencias dominadoras son

nocidas por algunas débiles Repúblicas latinas. No tratamos de hacer una crítica de la tesis del Lic. Sotela, sino una simple información. Pero nos parece que para combatir un prejuicio contrario, salir de un apasionamiento y entrar en otro nos parece eminentemente ilógico. Cuando se trata, con seriedad justiciera, un asunto de tal trascendencia como el que nos ocupa, es preciso estudiar el pro y el contra; pesar en la balanza de la equidad perfecta lo bueno y lo malo, inquirir las causas más recónditas de lo uno y de lo otro, si hay desinterés puro de desinteresado, como el nacido de las necesidades políticas mundiales y por último, dar un fallo lo más imparcial posible, hijo de la razón fría y concienzuda.

De todas maneras la idea internacionalista del Sr. Sotela merece nuestra aprobación y nuestro aplauso. Su panamericanismo es puro. Y su actitud ante el prejuicio, valiente.

Lo felicitamos.

La poesía del Universo

Razón tienen los poetas cuando dicen que todo canta en la naturaleza, o, en otros términos, que todo es poesía en ella. Canta el arroyo que se desliza entre césped y flores, o quebra sus lina, entre guijas; canta el mar, ora revuelto y majestuoso ora revuelto e iracundo; cantan el céfiro suavemente inquieto y el huracán bramador y terrible; cantan el feroz sujeto al servicio del hombre y el que se desborda humanamente de las entrañas del volcán; cantan con muda voz las flores, cantan con misteriosa voz las estrellas.

Pero sobre todo canta siempre el corazón humano; a felicidad y la alegría; a la alegría y el dolor; el amor que lo inflama, el desdén que lo enfria y amarga, la bondad, el odio... todo le incita a cantar.

Las lágrimas y los suspiros son poesías; hay sonrisas que son madrigales, cóleras que son poemas, gestos y movimientos que son epigramas, entusiasmos que son ondas. No hay corazón que no tenga su poco de Teófilo, de Pindaro, de Jove y de Marcial.

La poesía es una de las cosas más bellas de la naturaleza; el canto es una necesidad natural del hombre. Sea bárbaro, sea civilizado, pobre o rico, bajo el ardiente clima ecuatorial o bajo el frío de los hielos del Polo satisface esa necesidad sin esfuerzo alguno.

JUAN LEÓN Y MORA

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, DASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. SASSO & PIRIE Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.